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深圳市星源材质科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2022-001 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net）参与本次年度业绩说明

会的投资者 

时间 2022 年 3 月 10 日 

地点 以网络远程的方式举行 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长：陈秀峰先生 

董事兼财务总监：王昌红先生 

副总经理兼董事会秘书：沈熙文女士 

独立董事：王文广先生 

投资者关系活动主

要内容介绍 

Q1：陈总，好，祝贺星源 2021 年取得的成绩，请问南通星源什么时候

可以投产?谢谢。 

A1：尊敬的投资者您好！公司于江苏南通建设“高性能锂离子电池湿法隔

膜及涂覆隔膜（一期、二期）项目”，项目建设时间计划为 2021 年到 2026 年，

项目建设预计第 3 年开始投产，第 6 年满产。目前新能源产业蓬勃发展，锂

电池终端应用迅猛发展驱动上游材料的发展，锂电池隔膜行业市场需求日益

增长，公司紧抓行业发展机遇，增加产能规划，以满足下游客户的市场需求。

感谢您的关注！ 

Q2：公司的规模优势具体会体现在哪些方面？公司的品牌如何管理？互

相间的市场是否有重合以及竞争关系？如何增强各品牌间的凝聚力？ 

A2：尊敬的投资者您好！公司紧抓行业发展机遇，增加产能规划，扩产

后可减少单位人工用量，产线规模的扩展可减少产线切换等因素造成的损失，

新一代产线的生产效率的大幅提升也可进一步降低生产成本，公司将持续致

力于提高生产稳定性与生产效率，由规模效应推动成本降低，保持公司的可



持续发展。感谢您的关注！ 

Q3：请问公司在成本控制上做了哪些工作？员工薪酬去年大约多少？谢

谢！ 

A3：尊敬的投资者您好，公司 2021 年度职工薪酬详见 2021 年年度报告。

谢谢关注！ 

Q4：请问本次定向增发预计几月份可以实行?谢谢！ 

A4：尊敬的投资者您好，公司定增项目正在有序推进之中，目前正处于

深交所审核阶段。公司将按照相关规则披露进展情况，请关注公司后续相关

公告。谢谢！ 

Q5：公司截至目前为止都有哪些子公司和参股公司？ 

A5：尊敬的投资者您好!目前公司主要控股子公司有合肥星源、江苏星源、

常州星源、南通星源、欧洲星源等，具体详情参见公司于 2022 年 3 月 1 日在

巨潮资讯网（http://www.cninfo.com.cn）上披露的定期报告。感谢您的关注！ 

Q6：陈总你好，公司计划 2026 年落成完工的南通工厂，在明后几年的

产能贡献大概能有多少？ 

A6：尊敬的投资者您好，公司本次募投项目“高性能锂离子电池湿法隔膜

及涂覆隔膜（一期、二期）项目”由南通星源作为实施主体，项目建成后产能

预计 20 亿平方米湿法及涂覆隔膜。感谢您的关注！ 

Q7：你好，请问峰总，众所周知，随着电池对隔膜性能要求越来越高。

公司在涂覆隔膜的相对于同行比较的情况，技术上领先到什么程度，有无深

厚壁垒？ 

A7：尊敬的投资者您好！涂覆隔膜具备热稳定性高、热收缩低、与电解

液浸润性高的优点，能够提高电池的安全性。公司生产的涂覆隔膜主要使用

陶瓷、勃姆石、纳米纤维等多种涂覆材料，根据隔膜产品的定位和客户对特

定性能的需求，推荐使用不同的涂覆材料方案。由于锂离子电池隔膜制备工

艺集原材料配方设计、微孔制备工艺、配套设备、生产过程精密控制、自动

化制造及产品检测技术于一体，工艺复杂，过程控制严格，系统协调标准高，

任何一个环节的技术设计出现偏差，都会影响到隔膜的一致性、稳定性和安

全性等关键参数，只有具备自主研发能力、掌握核心技术的锂离子电池隔膜

厂商才能赢得未来的市场竞争。新进入的企业难以在短期内全面掌握行业所

涉及的工艺和技术，从而形成有效的技术壁垒。谢谢！ 

Q8：请问陈总，瑞典项目进度如何?何时投产?谢谢！ 

A8：尊敬的投资者您好！公司于 2021 年 1 月成立欧洲子公司，拟投资不

超过 20 亿元在欧洲瑞典建设锂离子电池湿法及涂覆隔膜工厂，截至目前，“瑞

典湿法隔膜及涂覆项目”建设顺利推进，项目建成后将为公司隔膜产品在国外

市场的进一步推广带来积极作用。谢谢关注！ 

Q9：陈总你好，疫情期间，公司技术人员和主要的产线负责人变动情况



如何？公司在此特殊时期，日常是怎么关怀照顾员工的？ 

A9：尊敬的投资者你好！公司全力配合政府防疫工作，在严格遵守疫情

防控要求的前提下，合理开展部分员工远程办公。谢谢关注！ 

Q10：陈总你好，可以详细介绍一下欧洲厂今年的产能进度实施安排吗？

欧洲厂除了 Northvolt 的订单外，是否已经有其他的意向客户？ 

A10：尊敬的投资者您好！公司于 2021 年 1 月成立欧洲子公司，拟投资

不超过 20 亿元在欧洲瑞典建设锂离子电池湿法及涂覆隔膜工厂，截至目前，

“瑞典湿法隔膜及涂覆项目”建设顺利推进，项目建成后将为公司隔膜产品在

国外市场的进一步推广带来积极作用，谢谢！ 

Q11：请问陈总，因为深圳疫情，本月 24 日的股东大会，是不是考虑在

线上进行，比如 ZOOM，这样可以方便外地投资者参加，谢谢。 

A11：尊敬的投资者您好！公司本次年度股东大会将严格遵守疫情防控要

求，相关参会条件请咨询公司投资者热线电话，谢谢！ 

Q12：王总你好，可以介绍一下公司涂覆隔膜的生产和盈利情况吗？ 

A12：尊敬的投资者您好！当前，行业内多用以基膜隔膜为基材进行涂覆

加工，以提高隔膜的耐热收缩性能，改善电芯内部的异物穿刺和电解液润湿

性能，涂覆已成为隔膜加工的主流方式。为匹配下游客户需求，公司将进一

步提高公司锂电池涂覆隔膜的产能，提高公司综合竞争能力。谢谢！ 

Q13：你好，请问，公司 6.2 米隔膜生产线的技改，是湿法和干法都可以

技改的吗？ 

A13：尊敬的投资者您好！隔膜设备要求设备的应用与工艺配套，经过多

年的自主研发，公司已经掌握干法、湿法隔膜生产的关键装置设备技术，能

够确保隔膜制造设备与自主工艺技术高度匹配，满足生产高品质锂离子电池

隔膜的高精度标准要求。谢谢！ 

Q14：陈总您好，请问公司产能利用如何？ 

A14：尊敬的投资者您好！公司目前订单饱满，生产经营正常。谢谢！ 

Q15:沈经理你好，公司今年预计安装的五代线对于公司故有单线的产能

和效率的提升情况大概是什么样的情况？车速和幅宽与同行平均水平相比大

概提升了多少？ 

A15：尊敬的投资者您好！公司预计推出 6.2 米宽幅的湿法产线，新一代

产线的生产效率的大幅提升也可进一步降低生产成本，公司有信心在成本方

面保持成本领先。谢谢关注！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 3 月 10 日 

 


